

Colossiens ch. 1: 21-23 « Si nous persévérons » ??

Robert Anthony

Il y a une maxime de guerre qui dit « N'entrez jamais dans une bataille que vous n'êtes pas assuré à gagner. » Ça parle de la préparation. Être sûr que vous êtes bien préparé et que vous comprenez l'ennemi et comment le combattre. L'église aujourd'hui est sous une attaque. Depuis sa naissance l'église a subi des attaques. De l'extérieur viennent les persécutions, mais les plus dangereuses viennent de l'intérieur. Ce sont des hérésies. Une hérésie est une fausse doctrine enseignée comme vérité à l'intérieur de l'église. Que ça soit par des croyants ignorants ou bien des faux enseignants, des loups.

Ce matin nous continuons notre voyage à travers la lettre à l'église à Colosse. Cette petite église implantée par un évangéliste de l'Église à Ephèse nommé Epaphras. Donc nous avons l'église mère ou l'église centrale de la région à Ephèse et quelques implantations d'église dans les villes de Laodicée, Colosse et Hiérapolis.

Cette église à Colosse était sous l'attaque d'une hérésie qui disait que Jésus n'était pas suffisant. La base de leur foi était attaquée. Donc Paul leur écrit pour les mettre en garde et pour les armer avec les vérités de l'évangile. Il les a montrés le vrai Jésus de la Bible et leur situation en Christ.

Nous trouvons qu'aujourd'hui nous vivons dans une situation pareille aujourd'hui où le christianisme fidèle à la Bible est menacé. Nous aussi avons besoin de ses mêmes armes. Si on lit la lettre parallèle, aux Ephésiens, on trouve les armes spirituelles, surtout celle du casque du salut. Une assurance de notre salut éternel.

Nous avons regardé la prière de Paul au début de cette lettre où il a remercié Dieu pour leur salut sûr, réservé au ciel et pour leur sanctification certaine soutenue par la force glorieuse de Dieu. Dans leur situation incertaine, la persécution de l'extérieur et les hérésies de l'intérieur, Paul leur montre la vérité de leur vie en Christ. Dieu est l'auteur de leur salut et celui qui le soutient jusqu'au bout. Ensuite il les a montrés le vrai Jésus Christ au contraire des contrefaçons.

En versets 1 :21-22 Paul continue :

²¹Et vous, qui étiez autrefois étrangers et ennemis par vos pensées et par vos œuvres mauvaises, ²²il vous a maintenant réconciliés par la mort dans le corps de sa chair, pour vous faire paraître devant lui saints, sans défaut et sans reproche ;

Paul commence en rappelant ces croyants de leur passé : étrangers et ennemis à Dieu. Ici la Bible est claire, l'homme sans Christ est un étranger et un ennemi à Dieu, par ses pensées et aussi par ses actes. Vous et moi, nous étions ennemis à Dieu. Nos pensées de Dieu était incorrectes, mêmes contraires à Dieu et nos actes était contre la volonté de Dieu.

Il y a quelques mois moi, j'ai donné un message sur Éphésiens ch 2, un passage parallèle qui donne plus de détail de notre état sans Christ : séparés, loin, exclu, sans espérance et sans Dieu. Et encore il y a quelques semaines, Richard a tiré nos regards sur ce chapitre. Alors je crois que nous sommes bien connaissant de l'état de l'homme sans Christ. Nous nous souvenons de notre état personnel et nous voyons l'état des autres autour de nous.

En **verset 22** Paul affirme que nous sommes réconciliés par la mort de Christ. Nous les injustes sont maintenant proclamés justes devant Dieu. Devant le tribunal du ciel Dieu déclare que nos fautes, nos péchés sont pardonnés, payés complètement par Christ.

Christ nous purifie à fin de nous présenté devant lui, devant Dieu. C'est incroyable de savoir que **Dieu veut nous donner à lui-même**. Alors, si on va être présenté devant un Roi il faut être propre, bien habillé et aussi sans inimitié. Et ce verset continue la pensée donnée dans la prière de Paul. Dieu initie le salut et il nous soutient dans notre sanctification. Ici c'est Christ qui fait l'œuvre de nous présenter saints, sans défaut et sans reproche. Ça parle de notre sanctification certaine.

Alors pour instruire cette petite, nouvelle église à combattre contre les hérésies il les rappelle de leur salut. Leur espérance réservée au ciel et le certitude de leur sanctification par la puissance de Dieu. **Souvent le premier attaque sur la saine doctrine est de nous faire questionner notre salut.** Parce que si nous commençons à questionner notre salut, on pourra ensuite nous forcer d'ajouter d'autres éléments pour être plus sûr. L'église Catholique a demandé l'argent des fidèles pour 'assurer le salut' de leur bien-aimés. Oui, souvent l'appel revient à l'argent. Pour montrer votre sincérité Dieu veut plus d'argent. Un sacrifice...un offrande *silencieux*. Donc Paul continue de souligner le sûreté de notre salut en Christ. Nous n'avons rien à ajouter à l'œuvre de Christ.

Si vous lisez chapitre 1 jusqu'ici et si vous contemplez les vérités qu'y se trouvent, **vous êtes soulagés**, contents, rassurés. Dans des temps incertains, votre salut est sûr et malgré les tentations de ce monde, malgré vos luttes spirituelles, malgré votre manque de connaissance de la Bible, votre faiblesse

dans la prière, malgré vos chutes et vos péchés ; votre sanctification est certain et comme Paul a dit en verset 11-12 vous

¹¹devenez puissants à tous égards par sa force glorieuse, en sorte que vous soyez tout à fait persévérants et patients ; ¹²avec joie rendez grâces au Père qui vous a rendus capables d'avoir part à l'héritage des saints dans la lumière.

Versets 21 et 22 vous assure que malgré votre rébellion du passée, vous êtes réconcilié à Dieu et Christ vous présentera saint, sans défaut et sans reproche...

²¹Et vous, qui étiez autrefois étrangers et ennemis par vos pensées et par vos œuvres mauvaises, ²²il vous a maintenant réconciliés par la mort dans le corps de sa chair, pour vous faire paraître devant lui saints, sans défaut et sans reproche ;

Ensuite je continue et je suis secoué :

²³si vraiment vous demeurez dans la foi, fondés et établis pour ne pas être emportés loin de l'espérance de l'Évangile que vous avez entendu, qui a été prêché à toute créature sous le ciel, et dont moi Paul je suis devenu le serviteur.

La lecture de verset 23 semble jeter une barrière dans notre route vers Dieu. Nous étions sur la route sûre, alors tout à coup BOUM un grand secousse. Nous sommes en train de louer Dieu car nous sommes sauvés par Christ, et transformés, sanctifiés jour par jour pour devenir de plus en plus selon l'image de Christ, tout par la force glorieuse de Dieu...

Et BOUM, un verset qui nous secoue. En verset 23 nous lisons « **Si vraiment vous demeurez dans la foi...** ». Tout suite vous êtes un perturbés, étonnés. Pourquoi 'si'. « Si je demeure fidèle, fondé, établis...et si non, quoi donc ?? »

1. Alors pourquoi ce « Si » ?
2. Si je demeure dans la foi j'arriverai à Dieu ?
3. Et 'si' je chute,
4. 'si' je ne suis pas au mesure de la norme de Dieu ?
5. Qu'arrive-t-il dans ce cas?

On se pose la question : « La première partie du chapitre m'a donné un tel assurance, mais maintenant je trouve que tout dépend sur moi ? »

Il y a une attrape, une entourloupette.

« Ah bon ! Dieu me donne du salut si je reste fidèle ?? Alors rien n'est sûr et certaine !! Tout dépend sur moi. Et si je trébuche, si je chute...alors tout est perdu !! »

Et il y a d'autres versets parallèles. Je crois que vous connaissez ces autres versets qui parle de la persévérance :

Matthew 24:13 Jésus a dit : Mais celui qui persévéra jusqu'à la fin sera sauvé.

2 Timothy 2:11-12 Cette parole est certaine: Si nous sommes morts avec lui, nous vivrons aussi avec lui; ¹²si nous persévérons, nous régnerons aussi avec lui; si nous le renions, lui aussi nous reniera.

Ces versets et encore d'autres semble annuler tout sens d'assurance que nous avions avant.

La Bible contient-elle des contradictions ?

La secousse de « si »

Il y a une douzaine d'années les villes de France ont commencé une campagne de sécurisation des routes. Ils construisent des ronds-points, la limite de vitesse est diminuée, des zones 30 partout. Et je sais que vous constatez que les dos d'ânes ont multiplié comme des lapins.

Je les déteste. Je ne suis pas contre des zones de 30, mais les ralentisseurs sont pénibles. À 30 ?? Jamais. Il faut les traverser à 10. Trop souvent trop raid, trop haut, trop proche. Souvent en centre ville on pense qu'on est sur un montagnes russe. Entre des nids de poule et des dos d'ânes on pense être à la ferme.

Mais leur but est de faire, bien de forcer les conducteurs de ralentir.

C'est ça notre grand thème d'aujourd'hui. Les secousses dans la lecture de la parole. Souvent nous pensons comprendre la Parole et tout à coup nous arrivons à des versets qui semblent bouleverser tout ce que nous croyons.

Les questions comme celle-ci face à nous ce matin, ils nous forcent à ralentir notre lecture de la parole et à réfléchir, poser des questions, faire un peu de recherche. Que faites-vous face à un verset incompréhensible ? Un verset comme celui qui semble contradictoire ? Sautez-vous au prochain et continuez votre lecture ?

La Bible ne contient pas des contradictions, mais elle peut demander de l'étude pour la comprendre.

Ce sont des tels questions qui nous poussent à approfondir notre connaissance de la Bible. Ils nous forcent à regarder les autres passages pour connaître le contexte général de la Bible. Souvent il nous faut regarder une Bible d'étude, un commentaire, ou bien demander à un des anciens de l'église. Mais je vous encourage de bien noter ces questions et ne les laisser pas sans solution.

Ce verset 23 est notre thème d'aujourd'hui. Et dans ce verset il s'agit d'une doctrine qu'on appelle '**La Persévérance des Croyants**'.

Nous connaissons tous la définition de la persévérance. Comme dans ce verset il parle de rester, demeurer ferme et constant dans la foi malgré la difficulté ; continuer en dépit des obstacles.

Mais La persévérance ne veut pas dire :

1. Que les chrétiens ne faillent jamais. Les chrétiens pèchent, ils tombent, souvent terriblement, sévèrement, mais jamais totalement, jamais finalement. La Bible nous instruis que cela attriste Dieu et Il peut les discipliner et qu'ils peuvent subir le châtement de Dieu. Alors lorsque nous parlons de la persévérance nous ne parlons pas de la perfection, mais plutôt la direction d'une vie.
2. Qu'un croyant peut vivre dans n'importe quelle manière ; qu'il peut continuer dans sa vie de péché. La parabole du semeur parle des gens qui se prononce pour Jésus, mais qui ne sont pas sincère. Il s'agit d'une foi sans racines. Une foi artificielle. Alors tous ceux qui ont simplement répété une prière sans une foi sincère, sans un vrai repentance, sans une transformation de leur vie, ne sont pas vraiment sauvés. 1 Jean 3 :10

La sécurité de votre salut ne dépend pas sur votre propre force. Paul l'a déjà écrit en verset 11

Colossiens 1:11 fortifiés à tous égards par sa puissance glorieuse, en sorte que vous soyez toujours et avec joie persévérants et patients.

Votre foi en Christ par laquelle vous êtes sauvés vient de Dieu et c'est par cette foi et par sa force que vous persévérez.

La foi que Dieu vous donne qui mène au salut est surnaturelle. Nous avons tous une foi quotidienne, normale. Lorsqu'on va à l'hôpital pour une opération, on ne connaît pas le chirurgien, ni les infirmières, ni les autres, mais on a confiance qu'ils savent ce qu'ils font. Nous plaçons notre foi dans les autres tout le temps.

Mais si votre foi en Dieu est normale, elle faillira l'instant que Dieu ne agit pas selon vos propres désirs, l'instant que vous traversiez des difficultés, des tragédies. La foi que Dieu vous donne est surnaturelle. Elle est capable de croire et de garder confiance en Dieu malgré les situations. Et incroyablement, elle grandit dans des situations difficiles...même impossible. Vous le voyez dans la Bible, dans l'exemple de Daniel dans le fosse des lions, et vous le voyez aujourd'hui dans les vies des chrétiens persécutés.

Si notre salut dépend sur nos propres efforts, sur notre propre sainteté, quel est le norme à atteindre ? Comment pouvons-nous savoir si notre sainteté atteint la norme établie par Dieu ? En fait la seule norme jamais établit par Dieu ...c'est la perfection.

Est-ce que c'est ça que Paul veut dire ici ?

23 si vraiment vous demeurez dans la foi, fondés et établis pour ne pas être emportés loin de l'espérance de l'Évangile que vous avez entendu.

Loin de l'espérance ?? à quel distance ?? Quel distance est trop loin ?

Toujours ce 'si' nous présent un problème.

Lorsque la parole de Dieu dit 'si' que veut-elle dire ?

En Grec, il y a un façon de dire « Si...et c'est sur que cela arrive ». En français nous n'avons pas cette même grammaire.

Lorsque Paul a écrit 'Si vous demeurez dans la foi...', il se servait de ce truc de grammaire qui veut dire :

« pour vous faire paraître devant lui saints, sans défaut et sans reproche ; ²³si vraiment vous demeurez dans la foi, fondés et établis pour ne pas être emportés loin de l'espérance de l'Évangile que vous avez entendu , et c'est certain que vous le ferez »

En français, on peut aussi le traduire par 'comme,

« Comme vous demeurez vraiment dans la foi, fondés et établis, pas emportés loin de l'évangile que vous avez entendu, Christ vous fera paraître devant lui saint sans défaut et sans reproche. »

Ce mot qui nous semble enlever l'assurance, en réalité nous renforce l'assurance.

'Si' parle de :

1. **La volonté de Dieu pour un croyant.** Il nous appelle à persévérer et à rester fidèle dans notre foi. C'est le devoir pour un croyant.
2. **Une certitude pour les vrais croyants** parce qu'ils sont fortifiés et soutenus par la force glorieuse de Dieu.

Et troisièmement :

3. **Une évidence sûr de notre salut.** Les vrais croyants restent fidèle à Christ.

La Bible parle des évidences du salut. Lorsque vous voyez la persévérance dans votre vie, c'est une évidence du vrai salut. Elle vous assure.

La première lettre de Jean a été écrite « *1 John 5:13 afin que vous sachiez que vous avez la vie éternelle, vous qui croyez au nom du Fils de Dieu.* »

Cette lettre donne des évidences qui existent dans la vie des vrais croyants : L'amour pour Christ et les autres chrétiens, un amour pour la parole, une vie caractérisée par la sainteté et parmi d'autres, La persévérance.

1 John 2:28 Et maintenant, petits enfants, demeurez en lui, afin que, lorsqu'il paraîtra, nous ayons de l'assurance, et qu'à son avènement nous ne soyons pas confus et éloignés de lui.

Paul lance cet appel aux fidèles à Colosse, il les demande à rester fidèle à l'évangile qu'ils ont reçu. En restant ferme dans cette foi ils ne seront pas séduits par les hérésies.

Chaque croyant est appelé à persévérer dans la foi. Ce n'est pas une condition pour garder le salut, mais c'est une bénédiction pourvu par le salut.

Jésus Christ a prié pour votre persévérance avant sa crucifixion. Que vous soyez gardés par son Père.

La prière de Jésus, Jean 17 :9-20

Père saint, garde en ton nom ceux que tu m'as donnés, afin qu'ils soient un comme nous. ¹²Lorsque j'étais avec eux dans le monde, je les gardais en ton nom. J'ai gardé ceux que tu m'as donnés, et aucun d'eux ne s'est perdu, sinon le fils de perdition, afin que l'Écriture fût accomplie. ...

¹⁵Je ne te prie pas de les ôter du monde, mais de les préserver du mal.

²⁰Ce n'est pas pour eux seulement que je prie, mais encore pour ceux qui croiront en moi par leur parole,

Chers frères et sœurs en Christ, notre salut est sûr, notre sanctification est certain et notre persévérance est soutenu par la force puissant de Dieu.

Il se peut que vous n'êtes pas sûr de votre relation avec Dieu, et cette assurance dont nous parlons n'est pas le votre. Nous sommes toujours disponible pour vous en parler et vous montrer ce que la Bible en dit.

Que Dieu Bénisse l'enseignement de sa Parole, Amen.

Romans 15:5 (LSG)

Que le Dieu de la persévérance et de la consolation vous donne d'avoir les mêmes sentiments les uns envers les autres selon Jésus-Christ, ⁶

Jude 24–25 (LSG)

Or, à celui qui peut vous préserver de toute chute et vous faire paraître devant sa gloire irrépréhensibles et dans l'allégresse, ²⁵à Dieu seul, notre Sauveur, par Jésus-Christ notre Seigneur, soient gloire, majesté, force et puissance, dès avant tous les temps, et maintenant, et dans tous les siècles! Amen!

Westminster confession : »

Ceux que Dieu a acceptées en son Bien-Aimé, qu'il a efficacement appelés et sanctifiés par son Esprit, ne peuvent déchoir de l'état de grâce ni entièrement, ni définitivement; mais ils y persévèreront certainement jusqu'a la fin et seront éternellement sauvées (Ph 1.6; 2 P 1.10; Jn 10.28,29; 1 Jn 3.9; 1 P 1.5,9).

Jean 5 :24, 6 :37,